

EDITORIAL

POR **Eduardo Sánchez**

Editor de la Revista EHI

No cabe la menor duda que en el mundo actual, la Enfermería es una disciplina. Al hablar de disciplina, esta se cimenta en fundamentos históricos, filosóficos, éticos, como también, en un cuerpo de conocimientos y teorías que derivan de una manera muy particular de entender el proceso de la salud-enfermedad de las personas y su relación con el entorno desde una perspectiva integral del ser humano.

Enfermería se focaliza en las respuestas humanas de las personas frente a problemas de salud o situaciones potenciales, incluso, en generar conductas que promuevan el bienestar y la salud. Lo anterior permite a sus miembros explicar, controlar o predecir los fenómenos que abarcan el ámbito de sus investigaciones.

En cuanto a lo señalado, para reflexionar o tal vez comprender lo que deberíamos hacer, como profesionales de la enfermería, para elevar el fortalecimiento de la disciplina están: entender que compartimos un sistema de creencias, una perspectiva única y una forma distinta de ver los fenómenos. Que deberíamos ocuparnos en el desarrollo, avance y fomento del conocimiento, enriqueciendo la profesión desde su esencia, profundizando el sustento teórico de la práctica y elevando el nivel académico de la profesión.

Por ello es importante destacar que revistas como Enfermería, Historia e Investigación (EHI) contribuyen con la difusión de la pesquisa de una ciencia joven, y permiten la construcción, transformación, más que la búsqueda de la explicación y predicción. Es decir, una ciencia más cercana a la comprensión propia de su existencia y de todos los fenómenos de los seres humanos en la experiencia de salud.